
 

die Weihnachtszeit steht vor der Tür. 
Mit Back-Rezepten in Leichter Sprache oder Gebeten in Einfacher Sprache
können Menschen mit geringen Lesekenntnissen diese Zeit vielfältig erleben.
Vielleicht hilft beim Anzünden der Kerzen auf dem Adventskranz auch eine leicht
verständliche Erklärung, was dieser Brauch überhaupt bedeutet? Welche Feste
werden in anderen Religionen gefeiert? 
In unserem Newsletter findest du Materialien zu diesen Fragen – und darüber
hinaus noch einige Geschenkideen. Neuigkeiten und Termine aus unserem
Büro für Leichte Sprache dürfen natürlich auch nicht fehlen.

Kleiner Tipp: Du kannst dir diesen Newsletter ab nächster Woche von unserer
Website herunterladen, ausdrucken oder an andere Interessierte weiterleiten.

Viel Spaß beim Lesen! 
Wir wünschen eine wunderbare, leichte Weihnachtszeit! 
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In eigener Sache
Neues aus dem Büro für Leichte Sprache Würzburg

Videos: "Leichte 
Sprache - damit wir 
uns verstehen"

Die Zielgruppe Leichter 
Sprache kommt selbst 
zu Wort, in unserer 
Interview-Reihe und mit 
Gebärdensprache. 
zum Video (4:21 Min)

Verständlichkeit 
zahlt sich aus

Wir schulen dich und 
dein Team zu deinen 
Themen und Texten, 
zum Beispiel zu 
Beratung & einfachem 
Schreiben. 
Fortbildungs-Flyer

Feste im Jahr 
leicht erklärt 

auf unserem Instagram
Kanal @klipp_und_klar

Advent
Weihnachten 
Jahreswechsel
Heilig Drei König

Bräuche und Feste

„Weihnachten in Leichter Sprache“ von
Susanne Strasser und Andrea Kube (Kube-Verlag)
Bräuche aus der Adventszeit anschaulich erklärt
zum Buch

„Feste, Feiertage und Bräuche“ von Katja
Göddemeyer (Spaß am Lesen Verlag) Feste und
Feiertage im ganzen Jahr zum Buch

Vielleicht möchtest du dein Wissen zu Leichter Sprache 
auffrischen oder vertiefen? Wir bieten praxisnahe 
Fortbildungen an. Die Plätze sind begrenzt. 
Schnell sein lohnt sich!
www.leichte-sprache-wuerzburg.de 
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„Religionen-entdecken.de“ mit Infos, Spielen,
Bildern, Videos für Kinder und Jung-gebliebene
zur Website oder über das Christentum

„Ich habe viele Fragen“ (Bundesvereinigung
Lebenshilfe) Die Religionen Islam, Judentum,
Christentum besser verstehen. 
zum Buch oder zur Website "Religionen"

Die Weihnachtsgeschichte 
in Leichter Sprache

„Die Weihnachtsgeschichte“ vom "Inklusiv
Minuten"-Podcast (Lebenshilfe Dillenburg) Damit
kann jede*r den Bibeltext der Weihnachts-
geschichte verstehen zur Folge

In anderen Podcastfolgen hörst du Sprach-
nachrichten von Menschen mit Behinderung. 
zum Podcast "Inklusiv Minuten"

"Die Weihnachts-Geschichte" (Lebenshilfe
Bremen) Download für Bilder, Präsentation und
Text-Datei der Geschichte zur Website

"Weihnachten. Ein besonderes Fest"
(Marburger Medien) Die Weihnachtsgeschichte in
10 Einheiten mit Impulsen, Gebeten und einem
Rezept zum Heft

"Die Weihnachtsgeschichte inklusiv
gelesen" (Katholische Kirche in
Stuttgart) Menschen mit und ohne Behinderung
lesen gemeinsam vor zum Video

"Stern über Bethlehem" (die Sternsinger)
Musikvideo mit dem Aachener Gebärdenchor
"HandsUp!" zum Video 
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Gebete und Bibeltexte 
in Leichter Sprache

„Bibel in Leichter Sprache“ (Katholisches
Bibelwerk, Caritas-Pirckheimer-Haus Nürnberg) 

Übersetzung der Lesungen im Kirchenjahr,
hochwertig gebunden oder digital mit Audio-Datei
zur Website „Evangelium in Leichter Sprache“ 
zur gedruckten Bibel und Bibel kompakt

„Beten leicht gemacht“ von CAB Augsburg
(Herder Verlag) Gebete in Leichter Sprache für den
Tag, für das Jahr, für das Leben zum Buch

„Fühl mal, Gottes Wort" (Frauke Jessen-Narr
und Monika Böttcher) Biblische Erlebnisgeschichten
für Menschen mit hohem Unterstützungsbedarf zum
Buch

„Leicht gesagt!“ von Anne Gidion, Jochen
Arnold und Raute Martinsen (EVA Evangelische
Verlagsanstalt) Lesungen, Fürbitten und Gebete zu
den Sonntagen im Kirchenjahr zum Buch  

„Gottesdienste und Kasualien“ mit CD-Rom
von Christian Schwarz und Jochen Arnold
(Güterloher Verlaghaus) Gottesdienst-Vorschläge
und Predigten für jeden Monat und Texte zu Festen
und Feiern in Leichter Sprache zum Buch
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Newsletter abonnieren
Abonniere unseren Newsletter, um in Zukunft wieder von uns zu lesen. Wir 
schicken dir ein bis zwei Mal im Jahr thematisch gebündelte Tipps zu Leichter 
Sprache und Updates rund um unsere Aktionen zu Leichter Sprache.

Jetzt anmelden Alle Newsletter-Ausgaben lesen
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„Eine Weihnachts-
geschichte“ von
Charles Dickens (Spaß
am Lesen Verlag) 
zum Buch

"Malwines Weih-
nachtswunder "
von Julia Blesken 
(Beltz Verlag) 
zum Buch 

"Einfach Kochen!“ 
von Andrea Gutzeit und
Margarete Nowag
(maudrich Verlag) 
zum Buch

„Koch·buch in
Leichter Sprache“ 
Lebenshilfe Heidelberg
(Springer Nature) 
zum Buch

„Sehweisen
Kalender 2025“ 
Kunst von Menschen
mit Behinderung 
zum Kalender

Grußkarten
(Wortfinder e.V.) von
Menschen mit
Behinderung 
zu den Karten 

Geschenkideen
"Advent und Weihnachten" (KEB Hessen) 
Zum Download: Rezepte für Wintertee und Plätzchen und eine
leichte Geschichte zur Website
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Folge uns
Instagram: www.instagram.com/klipp_und_klar/

YouTube: www.youtube.com/@LebenshilfeWuerzburg
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